BoticaBLANCA

Pregunte usted a su médico, cual es la única Farmacia que le da garantía

Preparación de OVU-LOS, SUPOSITO-RIOS y esterilizaciones en general.

VISITENOS.—Local: bajos del TEATRO CAL-DAS.—TELEFONO 3-0-9

---Hermosisimo PAPEL DE COLGADURA. Droguería de Jorge Gu-

tierrez.

Banco Agrícola Hipotecario

SECCION DE AHORROS

Los depósitos de AHORROS hechos por mujeres casadas y menores de edad, no pueden ser retirados sino por los mismos depositantes. Sus ahorros quedarán protegidos conforme a esa disposición legal, contra el peligro de esposos o de padres pocos escrupulosos.

LLEVE AL BANCO AGRI COLA SUS AHORROS!

Raso de Seda surtido en pintas, de venta donde CARLOS MORENO A.

de Sede suntide

EL SONETO DE HOY

EL MAR

Vedle! Es el mar! Arriba el firmamento; entre los dos, de Dios, la omnipotencia, aquí, por fin, comprendo la existencia, aquí cabe, por fin mi pensamiento.

Mar! Soy grande ante tí, porque en mí siento la chispa de la diva inteligencia; porque algo en mí se agita de la esencia que hizo las aguas, y la luz, y el viento.

En vano me persigue la fortuna haciéndome que arrastre, sin delito, cadena poderosa cual ninguna.

Mar! es cual tú mi espíritu infinito; si al guerrero infeliz no diste cuna, tumba serás del trovador proscrito!

JOSE MARIA PINZON RICO

Porcelana! Porcelana!

Algo muy hermoso en vajillas completas, constantes de todas las piezas necesarias.

Además se venden piezas sueltas, las que usted quiera.

THERMOS PARA CAFE, CHOCOLATE, TE, Etc. Etc. POCILLOS, PLATOS HONDOS, TAZAS, PLATOS LLANOS, SOPERAS.

El surtido en pintas es algo primoroso.

DROGUERIA PEREIRA

Calle 17. -- Carrera 8ª -- TELEFONO Nº 2-3-2

LEA "EL DIARIO"

LA DROGUERIA CENTRAL

Tiene el más completo surtido de drogas para vender a los mejeros de la plaza.

Esmerado despacho de fórmulas bajo la vigilancia de un médico graduado.

VISITELA USTED PRIMERA CALLE REAL

Nuestros Productos Nacionales

Son el azote de los productos extranjeros y el orgullo de Colombia

AZUCAR RIOPAILA HARINA FLOR SUPREMA PUNTILLA FRANCO Para competir con el "Dominó" Para competir: con todás. Terror de las demás.

NOTA CURIOSA: Hace 9 meses no entra al país puntilla extranjera. Y estamos principiando a contar la despedida para nunca más volver del "Dominó".

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO Nº 4-0-7.



Editoriales

Cuentas y No cuentos

Hemos diche ya más de cinco veces y desde estas mismas columnas que el servicio telefónico de la ciudad es el más caro de todo el mundo, inclusive la Patagonia y el Polo Norte, si en aquellas regiones hay ya teléfonos funcionando. Y auncuando lo homos dicho y lo hemos repetido, ningún caso se ha hecho, ya que eso es usual en Pereira, en donde se le atiende mucho a la prensa de Cali, cuando ella insulta elementos valiosos de esta ciudad y a la de Firabitoba o del Paraiso Terrenal, pero no a la de esta tierra. Eso está bien, bástenos a nosotros con hablar claro y tengamos esperanzas de que algún día se hará caso.

Y vamos al asunto;

Hasta ayer 1º. de abril había treinta y dos teléfonos suprimidos, seguramente por 10 caro del servicio. Esos teléfonos representaban --funcionando-- un valor así; 21 de domicilio, que son 63 pesos. 11 de oficina que son 44 pesos. Total: 107 pesos que dejan de entrar a las cajas municipales y la planta telefónica, sin

esos 107 pesos tiene el mismo gasto y caus i las mismas erogaciones. Pero no es eso solamente, es que en el cu so de estos diez o quince días que faltan para llegar e la hora del pago de los servicios, se suprimirán por menos otros 32 teléfonos, que nos dan otra disminución de 107 pesos y así se completan 214 dóllares que sí hacen falta a un tesoro que está a "tizón voliado", como se dice entre el vulgo.

Quedan funcionando unos 350 aparatos --- MIE '-TRAS NO SE PONGA PEOR LA SITUACION--- 1 s cuales pagan, computando por mitad y mitad, la suma de 1.225 pesos oro que es un producto ridículo para una empresa de esa magnitud, de esas capacidades y de ese costo. Rebajando a los precios que nosotros hemos solicitado, es decir a 2 y 3 pesos oro el servicio, tendríamos que los aparatos actuales podrían sostenerse y que el aumento pudiera ser en 100 aparatos más y tendría la ciudad en funcionamiento, más o menos, 514 aparatos, que vamos a ponerlos al término medio también, es decir a 2-50. Así se tendría una ganancia muy pequeña, es cierto, pero GANANCIA. 60 pesos con los cuales podría pagarse un empleado de segunda clase. Pero no es este el argumento, es que teniendo la planta capacidad para un número tan grande de abonacos, lo que conviene a la ciudad, a su nombre y a su progreso, es que tengamos, no doscientos suscriptores como puede tenerlos un villorio, sino los mil que tienen cupo ahora. Pero no a ese precio, ese es un precio para otra época, para una situación distinta.

Tenemos la absoluta seguridad de que el municipio haría un belio negocio rebajando el servicio lo más que le fuera posible y de esta manera todo el mundo pondría en su casa y en su almacén el teléfono. Nosotros no vemos chiste en un servicio para uso de los grandes capitalistas, que son los únicos que pueden pagar cuatro pesos por dicho lujo.

Ojalá que se medite en esto. Pero que se medite con calma y con criterio de sana comprensión. No a hu mo de paja. Ni con visual de millonarios.

Batería de cocina

Objetos para el comedor JUGUETES

Utiles para la escuela en nuestro

Almacén de cambio

y por envolturas de los exquisitos Chocelates

Corona, Villegas o Gladiador

Compañia Nacional de Chocolates

ESQUINA DE LAS GALERIAS

Cruce de la Carrera 9ª con Calle 16.

El nuevo Ministro de hacienda

Después de un agitado proceso en el cual fueron derrotados los puntos de vista expuestos por el señor Ministro de Hacienda doctor Francisco de Paula Pérez, este ha presentado su renuncia irrevocable y en su lugar ha sido llamado a desempeñar el puesto el doctor Esteban Jaramillo, uno de los hombres más preparados conque cuentan las fuerzas conser va oras. Parece que el argumento básico del doctor Pérez era la convocatoria del congreso a sesiones extraordinarias con el fin de que ese alto cuerpo

un nuevo golpe de cuchilla al personal burodrático de Colombia y se obtuviese una nueva rebaja por lo menos de cuarenta millones

de pesos. Al no poder lograr aque llo el Dr. Pérez ha de regresar a su penumbra de la vida doméstica y dejar que este enorme caos reine otros meses más, hasta tanto que el doctor - Olaya Herrera se posesione de la presidencia. Pero no será el doctor Jaramillo capaz de solucionar este pavoroso estado de cosas? Nosotros creemos que sí, porque su gran tino, su talen to y su energía lo capacitan suficientemente.

(Pasa a la 10*)

- HORMICUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.

AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

El Dr. Santiago Londoño

AVISA:

que ya ha viielto a establecer su magnifico servicio de Rayos X.

BOTICA.Y CONSULTORIO

CALLE 19

Teléfono 5 9-9 y 6-0-6

Eldoctor SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diaternia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones e los ovarios, neuralgias y enfermedades ver éreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

Dr. V. Salazar Caballero MEDICO CIRUJANO

CONSULTORIO: Calle 17, entre Carreras 7ª y 8ª TELEFONOS; Oficina 4-8-5 Domicilio 2-6-8

COMENTARIOS

Don Obdulio Restrepo Os a

El viernes en las primeras horas de la mañana,
con esa rara velocidad con
que se extienden las dolorosas y funestas noticias,
llegó hasta mi lecho de enfermo, la triste y conmovedora desaparición del
caballero integro, del ciudadano completo, del padre intachable y del queridísimo amigo con cuyo
nombre encabezo estas humildes y sinceras líneas.

Los que tuvimos el honor y la gran dicha de conocerlo intimamente, de
apreciar el gran tesoro de
caridad, de nobleza y de
filantropía que encerraba
un cristiano corazón, no
podemos menos que llorar
y lamentar con toda el alma, su inesperada partida.

Su vida, la cual puede servir como página d'ejem plo para las nuevas genera ciones, tuvo por sagrado templo el del trabajo, por único dogma la constancia y por religión la acrisolada

honradez que practicó siem pre, como el más sublime y el más hermoso de sus espirituales fanatismos.

Su partida no tuvo signos de contorsiones, de muecas ni de amargos ges tos, porque cuando la caridad es la religión de las almas y el deber su doctrina el viaje hacia lo desconocido, es sublime, tranquilo y satisfactorio, a cualquiera hora.

Sobre la tumba que guar da para siempre el inapreciable tesoro de los despojos mortales del sentidísimo amigo don Obdulio, el más humilde, pero sin duda el más sincero de sus amigos, deposita respetuoso la inmarchitable corona de su imperecedero recuer do.

O. GOMEZ C.

(«Polidor»)

Pereira, abril de 1930.

TOTAL STREET

-Se alquila una casa cómoda y central en la calle real, a media cuadra de la plaza principal.

Diríjase al teléfono 2.0-4.

-Recuerde usted que hay sombreros de fabricación nacional.

Historia de López

A LOS NOMBRES PROPIOS

--Voy a referirte «Luisa» y llanamente lo que ocurrió refe rente a la muerte de mi amigo López, pues «Moisés» todo lo ocurrido «Perfecta» mente, y que me "Marta" un rayo, si faltando al "Octavio" mandamiento "Rodrigo" la verdad.

-¿Pero tú no "Sabas" la historia de López?; de aquel que tomaba cerveza de "Ramón Heladio" en la "Carlina" Café París?

El "Segundo" día del mes de "Julio" de 1870 nació Ló pez en "Remedios", y su padre era de Santo "Domingo" o de San "Roque". Su madre era una mujer de alma noble y "Regina" siempre por las "Maximinas" de la religión "Cristina" y el padre era un hombre muy "Rufino" y bien educado, pero muy "Severiano" también.

-Me parece que estoy viendo a López con su 'Escolástica' de punto y su 'Pantaleón de la 'Ana', tocando siempre la 'Cornelia' y hecho un 'Simon', como todos los chicos. En fin, una criatura tan 'Ramona' que daba 'Gustavo' 'Berta', pues su mucha 'Engracia' promovía la 'Hilaria' de todo 'Edmundo'.

-¡Y cuánto "Sofía" el pobre tener dis... "Justos"; cuando le "Rosalía" en la cara algún 'Filemón", o cuando le atacaba la tos "Ceferina" y tenía que "Tomás" bromuro de "Protacio"!

-Mientras López permaneció "Sotero" estuvo "Servando" una conducta intachable.
Yo le conocí "Bibiano" en Villanueva, en la calle de "Olivia" y "Ricardo" que montaba un "Jacobo" alazán muy
"Benito" y tenía un "Pedro"
de Terranova y un "Loreto"
parlanchín encerrado en una
"Laura".

Habiéndome llamado López un día por el "Telésforo", me puse mi "Casimira" azul "Celestino" y me dirigí a su "Casta". Todos los hermanos "Esteban" allí reunidos en un gran "Salomón"; unos tomaban jícaras de "Cucufate"; etros "Ramón" en dulce de "Rufas"; otros huevos "Pericos" etc.; todos, en fin. comían algo, menos López, que está inapetente y no "Cosme" nada.

(PASA A LA 74)

Chocolate "Campana"

Este nuevo artícuo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores EDUARDO ANGEL & Cía.

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.
Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00



e, si

ad.

la re!

a-

un

a -

n-

ti-

ón

re

Si-

DS.

00-

a-

do

ro

10-

ta-

na

ez

ne

un

de

ri-

an.

stá

Permanente

PARA TODAS LAS SENORAS

Si quiere usted señora que su esposo permanezca en casa durante las horas PELIGROS 1S (6 a 10 p.m.), aconséjele comprar un aparato de Radio de los que venden Gaviria & Henao de hondas cortas y largas para oir y estar al tanto de los grandes acontecimientos que se suceden a diario dentro y fuera del país. Además de ser un elemento de vulgarización cultural es la diversión más honesta que se puede tener en la casa.

Demostraciones todas las noches en nuestro salón, Calle 17, Entre carreras 83 y 9a.

G. & H.

DONDE BERNARDO ME-JIA M

encuentra espejos grandes a la mitad de precio.

También vidrios para mostrador y paños para flux.

DOCTOR LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL DE **BOGOTA**

Estudios en París. Cirugía general. Ginecología.

Consultorio: Carrera 7ª entre calles 18 y 19 frente la Personería Municipal.

TELEFONO Nro. 6-5-7

Al teléfono 572

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

Seguimos realizando a = mitad de precio toda = clase de mercancías, E especialmente zapatos =

en bellos estilos. VISITENOS ALMACEN "LA CREACION" JUANCHO MEJIA M.

LOS ENGANOS DELAS DROgas heroicas

Un nuevo tratamiento para curar la toxicomanía. Maneras de combatir este vicio que se propaga con caracteres alarmantes en nuestra sociedad

Reportaje concedido por el Dr. Alfonso del Corral

Hace poce más o menos unos diez años, que vengo estudiando el problema de la curación de la toxicomanía. Convencido de que los procedimientos usados hasta ahora daban resultados nulos o muy deficientes, me di a la tarea de buscar una sustancia, que introducida al organismo, y siendo inofensiva para éste, evitara los períodos de depresión producidos por la falta de la droga heroica, para de esta manera, ir disminuyendo paulatinamente la dosis usada, sin sufrimientos en el paciente, mientras se obtiene la desintoxicación.

Cuando comienza el hábito de usar drogas heroicas, al principio se originan estados de excitación, de alegría, de contento. El sujeto cree que se han producido en él estados nuevos y que se han revelado facultades que permanecían adormecidae; pero no sucede tal cosa. El tóxico no crea nada nuevo en la personalidad del individuo. La revela. El sujeto inteligente procede inteligentemente, el necio neciamente; pasa lo mismo que con el alcohol. Pasado este primer período de excitación, que podriamos llamar el de la luna de miel, el cual es siempre efímero, y acostumbrándose el organismo al uso de la droga, resúltale ya imposible prescindir de ella. Quedó creado el estado de necesidad. La amante, como dice Pouchet, se trocó en tirana.

Hay que seguir reinyectándose no para buscar placer, sino para evitar sufrimientos ocasionados por la falta del tóxico. La satisfacción consiste en no penar. Entonces es cuando comienza el calvario del toxicomano. Ya no existe para él sino un solo punto de

mira; una sola preocupación: la droga; y todas las actividades que desarrolle no se reducen sino a la manera de adquirirla.

Poco a poco viene la anestesia moral; se insensibiliza. Los sentimientos afectivos, de honor y amor al trabajo se anulan. No queda después sino un esclavo, un sér desasosegado con un solo pensamiento: que si la droga se le acaba, vienen los sudores fríos, la angustia, la sensación de muerte próxima, una desesperación que ellos mismos no pueden describir.

He descrito lo anterior, para dar mejor cuenta del efecto producido por la inyección usada per mí. Dicha inyección, aplicada cuando sobrevienen dichos estados de depresión, tonifica al individuo, le produce una calma, y encontrándose tranquilo no necesita inyectarse la droga maldita. Porque esta última, no produce placer el aplicársela, sino sufrimiento el no hacerlo.

La sustancia que uso para la inyección, no es un descubrimiento mío; simplemente se trata de una nueva aplicación que le he encontrado. Que es eficaz, lo puedo afirmar hey con la estadistica en la mano. Ya tengo diez casos curados rápidamente y sin sufrimiento alguno en los sujetos tratados.

Más aún: los casos tratados, y que se han sometido al tratamiento de una manera formal y hasta terminarlo, no han reincidido. Entre dichos casos existen tres que 5a llevan un año sin haber vuelto a usar el tóxico.

Estos tratamientos han sido hechos en condiciones muy de ficientes, pues entre nosotros

at a per one des the

Of What I was been

PABLO V LLEGAS V.

Avisa a su numerosa cliente la, que ha trasladado su almacen a los bajos de la casa de don Nicolas Iza, en la 3ª Calle Real, donde encuentra un surtido completo de lo siguiente:

Fumadores y mesas para sala.

Cuadros, Espejas, Molduras y Vidrios en muchos estilos.

Libros para quentas y artículos para escritorio.

Copiadores Japoneses, los únicos que se deben usar. Platos, Pocillos y vajillas de porcelana.

Tinta para escuela, para ven der a Cince Centavos.

Colores en A eite, Cristalería, Jabon s, Azul para ropa, Tint Indeleble.

Relojes de bolsillo para hom Mre, marca Ferrocarril de Caldas.

AGENCIA DEL CORREO DI LA SCADTA.

FARMACIA Hispana

del doctor F. OSORIO V.

JAS ABDOMINALES
medias finas, para vámedias finas finas, para vámedias finas f

-Se alquila una casa cómoda y central en la calle real, a media cuadra de la plaza principal.

Diríjase al teléfono 2-0-4.

UN BAÑO CALIENTE

o frío, con todas las comodidades. Búsquelo usted en los "Baños Modernos" de Manuel A. Velásquez C. Los mejores de Pereira.

25-2

no existe todavía un lugar apropiado para esta clase de tratamientos. Con el tratamiento usado no me propongo sino ayudar en cuanto pueda en la lucha contra la toxicomanía.

Las direcciones nacional, mu nicipal y departamental de higiene, están procediendo de una manera enérgica, restringiendo la venta de la droga y persiguiendo ahincadamente a los vendedores furtivos, y tratando de controlar en cuanto sea posible la introducción de la droga. Eso ya comienza a dar resultados, pues la droga se va escaseando cada día más, y llegará el momento en que ésta no se consiga fácilmente sino a precios muy elevados. En esta forma siempre se logra evitar la entrada de nuevos adeptos al vicio. En mi concepto, juzgo de imprescindible necesidad intensificar más la campaña en contra de los estupefacientes, haciendo una labor de prensa, ilustrando al público sobre los engaños de las drogas heroicas, y de que no existen tales paraísos artificiales, ni de que el que usa estas vive en los campos Eliseos y hacerle conocer el infierno que representa la vida de cada toxicómano.

Viene después la fundación de un sanatorio especial para curar esta clase de vicios dotado de las necesidades modernas y retirado de la ciudad. A la asamblea y al congreso les corresponde, el votar la suma para su construcción y sostenimiento. En Sibaté, donde la beneficencia tiene terrenos y ha construído edificios importantes como manicomio,

hospicio y colonia de mendigos, se ha pensado en la construcción de un pabellón. El presidente de la actual junta de beneficencia, y hombre muy entusiasta para esta clase de obras, está estudiando la manera de comenzar la edificación, lo más pronto posible, pero se ha tropezado con la falta de fondos para llevar a cabo esta obra de capital importancia.

Para terminar esta entrevista, quiero relatar' un caso, de un enviciado a la morfina, para que se vea hasta dónde alcanza esta droga a dominar al individuo. Se trata de un padre, con seis hijos, en muy mala situación pecuniaria. Empleado en una imprenta, ganaba dos pesos diarios, suma ésta que no le alcanzaba para sostenerse el vicio y al mismo tiempo para dar de comer a la familia. Entonces resolvió el problema de la manera siguiente: un día gastaba lo ganado en dar de comer a los suyos, y él haciendo un esfuerzo de voluntad enorme, sufría los tormentos de la falta de droga. Al día siguiente dedicaba los dos pesos a comprarse droga, y dejaba a los hijos ayunando.

El día que me aplicaba la droga, me decía, sufría más que cuando no lo hacía, pues pensar que dejaba los hijos sin comer era mayor el tormento moral que el tormento físico de cuando me quedaba sin ella. Este individuo fue tratado por mí, y hoy tengo la satisfacción de que sus hijos comen pan diariamente.

AGRADECIMIENTO

La familia Cortés Quintero da sus más sinceros agraderimientos a todas las personas q' les manifestaron su pesar con motivo de su reciente duelo.

Pereira, Marzo de 1930

5--3

-HERMOSISIMO papel de colgadura. Droguería de Jorge Gutiérrez

-El mejor surtide de cami-

sas, donde

Recupere sus fuerzas tomando "FERROVIM"

CARLOS MORENO

VENTA DE SAL AL POR MAYOR

La mejor c lidad de sal la encuentra consumiendo "ANDES" y "OLGA".

Visite el cepósito del señor Eudoro Trujillo frente a las Galerías. Local No. 460 y 462.

Teléfono No. 4-2-5

Por telégrafo: Eudoro Trujillo

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacénes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212.

Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

DESEA

Usted obtener un alivic completo, rápido y satisfactorio? Use de preferencia los medicamentos de la Farmacia y Droguería del doctor A. CAMPO.--PEREIRA.

LLAME AL TELEFONO 4-2-3



Biblioteca Pública Municipal Ramón Correa Mejía







-El más bello surtido de PAPEL DE CULGADURA.

Droguerie de Jorge Gutierrez.

ELEGANTE Calzado de Sa-tín para señora donde

CARLOS MORENO A.

SALON LIGIA

Clubs de plata contramarcada

de 0,900

de los talleres de E. Gutiérrez Vega & Cía. de Bogotá.

CLUB «B»

Abril 19 de 1930 Sorteo número 31.

Póliza número 66 de

CLUB «C»

Abierta la inscripción

ARISTOCRACIA Y DISTINCION

tramarcada de 0,900.

AGENTE EN PEREIRA,

Romano, crespón Satín, falla drás ejercer "Domingo" sobre y Crespón Romano. De venta ella, anque eres un poeta "Lau donde

CRL) MORENO A.

PAPEL DE COLGADURA.

Gutiérrez.

(VIENE DE LA 4ª)

En cuanto entré le dijo L6pez a su criado: "Tomasa" lla ve, baja a la bodega "Isaac" ante un jarro de "Gabino" "Alejo" de la "Pepa" grande y después traes el coñac y la 'Aniceta'', que es lo que más

me in "Teresa".

Pero recordaron que cuando bebo mareo, se me pone la ca ra "Ligia" y "Urso" coger cama, comenzaron todos a gritar: "Genoveva"! 'Genoveva'! Y no bebí de miedo a los "Dolores" de "Teresa", que sufro principalmente cuando viajo por "Camilos" "Mauros" y por "Climacos" cálidos, no obs tante que llevo píldoras "Joaquina" en mi "Daniel" de cue ro y no me "Cirilo" nunca.

Tomé asiento y pregunté a López por su "Cenevia".

-¿Tánto te in "Teresa"? me dijo López. -Algo "Daría" por conocer

-Pues voy a darte "Justo".

Muchas "Deogracias". - Mi "Cenovia" --dijo Ló-CLEMENTINA H. DEISAZA pez-- es una joven "Rosbustia na", hija del Director de "Ma rina" y vive "Zoila" en una

casa aquí cerca.

-31? "Aurora" ca go en cuenta quien es, y si te casas con ella te "Diego" que no te "Herlin do" las "Venancias" porque, Son características de to aunque tiene "Fortuna" y dos los artículos de plata con buen "Quiterio", tiene "Eugenio" de mil "Antonios", y te "Alberto" que no estarás nunca en "Paz" con ella. por-Ricardo Rivera G. que ne le ha salido la "Manue la" del juicio y no hace sino "Gaspar" billetes sin el menor "Crispulo". No puedo creer LAS mejores telas ne- que te unas con ella en indisogras de seda. Velo luble "Lázaro". [Quia! No poreano" y más "Facundo" que el "Félix" de los ingenios, tus deudas irán "Crescencio", "Fernando" un verdadero "Ciriaco" "Pascual", y no tendrás tranquilidad jamás. APEL DE COLGADURA. Parece que esa chica no está en "Susana" "Ramón", seque gasta. ¿"Acasio" "Saca-

rías" algún "Bonifacio", ca sándote con ella, Después de todo irás por la "Ana" y volverás "Estanislao". Conque, nó te cases.

-¿Que no? "Nicasio" le hago a toda esa "Felipa"-fue lo que me contestó.

"Paco" después, un día por la "Mariana", pasa López por la reja de mi "Cenobia" y le regala una varita de «Bernardos», diciéndole por lo bajo:

-¿No nos veremos mañana en la «Herminia» de «Santiago», vida mía?

-¡Alto! - grité. - ¿Estás «Armando» lo ajeno? ¡Al campe! Si ercs "Valetín" o si tie-

nes "Leonor"! Entonces se me avalanzó; pero estaba "Ildefonso", mien tras yo tomé mi bastón de "Eustoquio" y se lo clavé todo «Antero» pasándole el corazón. ¡Qué «Sulpicio» para mi a nada, quien decía:

-Dame con qué se me «Car men» los nervios. (Pues la infeliz lloraba amarga nente).

Después fui procesado por un «Bárbaro» juez, que me quería co denar al último «Sim plicio»: pero Dios me deparó un «Jurado» que me dió su «Benedicto» absolutorio declarándome «Inocencio», y agregó que López era un «León», según todo «Osmundo» le decía; que yo era una alma «Justinia na», un «Angel» que estaba en este «Raimundo».

¡Pobre López! Yo no le «Eduardo rencor, y en prueba de ello, puse sobre su tumba una «Petra» con este «Epitacio»: «Rosa», «Carmen» en «Paz», el «Fidel» cumplidor de los deberes, «Patricio», notable benemérito y «Eutimio» luchador por el bien.

P. TA. T.

(De 'EL BATEO')

pintas en crespones fines de seda, donde CARLOS MORENO A.

-COMPRE sus zapates fabricados en el país.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON Para construcción.

> Coches, para ninos. Muebles

La Vida Social

PARA POPAYAN

siguió en el ordinario de hoy el Sr. Juan Bautista Hurtado, quien estuvo entre nosotros en viaje de paseo. Lo despedimos con toda atención.

DOMICILIO

A la calle 20, entre carreras 8ª y 9ª, ha trasladado su residencia con su señora madre y hermanas, nuestro amigo Dn. Froi lán Vanegas.

LA INTERNACIONAL S. A.

Gran Fábrica de Confites, Pastas alimenticias, Galletas y Chocolates.
Si quiere Ud. hacer negocio y tener su clientela satisfecha, negocie con estos productos. En confites solamente tenemos cincuenta clases distintas. \$ 0,25 la libra.

Agentes exclusivos para Pe

Eduardo Angel &

HERMOSISIMO papel de colgadura. Droguería de Jorge Gutiérrez.

El taller de fundición y mecánica (De Correita)

Situado en la carrera 7ª, a continuación del Hotel A-mérica, ofrece a usted un magnifico surtido en toda clase de máquinas despulpadoras de café y además está listo para hacerle sus repuestos a toda clase de piezas.

FOGONES

Venta y arreglo de trapiches y todo lo que a mecánica se refiera.

Precios bajos. - Excelentes condiciones.

OPERADOS EN EL HOSPITAL "SAN JORGE"

En la mañana de ayer fue operado el señor Ramón Mejía. Practicaron la intervención los Dres. Sixto Mejía y Hernando de la Cuesta. Deseamos la mejoría total del Sr. Mejía.

UN ROBO DE VARIOS CUA-DROS PARA SALA

Hace algunos días que en una casa situadr en la carrera
16ª. entre calles 18 y 19, de
prop!edad del Sr. Benedicto
Vélez, penetraron los ladrones
y se sustrajeron varios cuadros
para sala, los cuales fueron en
contrados en una prendería situada en la carrera 7a. cruce
con la calle 18, que habían sido empeñados por un sujeto q'
dijo llamarse Jesús María García.

Los cuadros fueron recuperados por su dueño, gracias a la actividad conque obró la policía de seguridad que siguió una pista eficaz y magnífica.

DE PASO PARA MANIZALES

visitó la ciudad nuestro personal amigo el Dr. Jesús Arias Correa, actual médico oficial de la población de San Joaquín y caballero muy apreciable y distinguido. Le presentamos un atento saludo.

DELICADA DE SALUD

se encuentra la apreciable señora Dña. María Villegas de Gómez, quien fue sometida ayer a una delicad i intervención quirúrgica. Hacemos los más cordiales votos por el total restablecimiento de la apre ciable señora.

MATRIMONIO Ayer contrajeron matrimonio en esta ciudad el joven Teodoro Jaramillo y la señora Gilma Calle G. pertenecientes ambos a familias muy distinguidas de Manizales. Los nuevos esposos fijarán su residencia en esta ciudad. Nuestras felicitaciones a la nueva pareja.

DE SUS PROPIEDADES

del Valle, llegó a la ciudad en rápido viaje de negocios nuestro distinguido amigo el apreciable caballero Dn. Francisco Mejía B. a quien nos complace presentar cordial saludo de bienvenida.

NUEVO TEATRO

En la calle 17, entre calle ras 7a. y 8a. frente a la anti gua fábrica de Gaseosas Ramírez se construye actualmente por cuenta de una importante empresa cinematografia de Colombia un nuevo local para teatro, en el cual se piensa de un espectáculo netamente popular con películas de predilec ción para el grueso público sistente Deseamos que muy pronto se establezca la nueva empresa y que ella obtenga el éxito que es de esperarse para esta c ase de negocios.

"LA PUESTA DEL MILLON"

Se anuncia para mañana en el Teatro Caldas esta sensacio nal película de aventuras que ha merecido nutridos aplausos en todas partes en donde ha si do exhibida. Deseamos una gran concurrencia mañana jue ves, dedicado a nuestro alto mundo social.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

MAÑANA:

reaparición del célebre artista chino WU FANG y la sin rival artista DOLORES COSTE LLO, en la famosa superproducción, titulada:

"La Puesta del Millén"

Formidable triunfo! Gran éxito!

QUADROLINE

(MARCA DE FABRICA)

Recomendado por los médicos para las Afecciones del Sexo Femenine.

DAVIS & LAWRENCE Co.

New York, U.S.A.

De venta en Droguerías y Farmacias.

GERENCIA DE RENTAS

SE AVISA

que es tiempo de pagar la contribución de caminos.

Abril 10. de 1930

De oportunidad:

Ofrecemos por bajo precio y en buenas condiciones una instalación moderna para pilar maíz, con su correspondien te motor eléctrico.

La puede ver en nuestra oficina de la calle 19.

Industria Harinera de Caldas

UN DIARIO ES UN

elemento de progreso en todas las ciudades.

Pereira con cincuenta y cinco mil habitantes, será capaz de sostener un diario.....?

Medite usted en esto.

PEREIRA Capital del Eje

Biblioteca Pública Municipal Ramón Correa Mejía

DES

dad en s nuesel apreancisco mplace ido de

Ramilmente

te po edilec olico muy nueva nga el e pora

na en sacio s que lausos ha si una na jue alto

OS AS

rtista in ri-ISTE PPRO-

Gran

xo

٥.

5 Muertos y más de cuarenta heridos en un desca-rrilamiento ayer en el Ferrocarril de Antioquia

EDICTO

El juez primero del Circuito de Pereira

HACE SABER

Que per auto de fecha diez y ocho de Febrero último proferido en este Juzgado, fue admitida la primera tercería coad yuvante, introducida por Lázaro Díaz, en el ejecutivo q'se adelanta contra el señor Pedro Cárdenas instaurado por el Sr. Antonio López.

Para los efectos del Art. 223 de la ley 105 de 1890 se fija el presente en lugar público del Juzgado por el término de treinta días, y se da copia de él al interesa lo para su publicación, en el periódico respectivo.

Pereira, Abril 1º de 1930.

El Juez.

LUIS EDUARDO OCHOA

El Secretario,

JUAN VICENTE DIAZ

Edicto

El Juez segundo del Circuito de Santa Rosa de C.

AVISA AL PUBLICO:

Que en el ejecutivo del senor Pedro Luis Jiménez contra Julio Correa F. y por auto de esta fecha, se admitió la primera tercería coadyuvante pro puesta por el señor Rubén Duque al mencionado juicio y con acción real hipotecaria.

Para los efectos del Art. 223 de la ley 105 de 1890 se fija el presente en lugar público de la secretaria por el término de treinta días y se da copia de él para su publicación hoy veinte de marzo de mil novecientos treinta.

El Juez 29

JORGE SANIN MORA.

El Secretario,

NARCES SALÁZAR Y C.

Edicto

El Juez segundo del Circuito de Santa Rosa de C.

AVISA AL PUBLICO

Que por auto de esta fecha se admitió la primera tercería coadyuvante propuesta por el

Viene de la 3*

Y porque además lo que el pais necesita ahora es un financista de estos que se impacienten, que vaya hasta más a la e lo o sble y que dé un golpe de timón que nos haga ir al abismo definitivo o que nuevamente nos ponga en la carretera. Porque lo que es así como va nos "penando y sin morir" si es imposible, con el doctor Pérez, con el doctor Jaramillo o con José Callaux, el más formidable de los financistas franceses.

Esta mañana un niño hirió a otro con una navaja de "zapatico".-El caso tuvo lugar en la carrera 8ª. cerca al parque de la Libertad. - La delicuencia infantil

Esta mañana a eso de las once en la carrera octava, cerca al parque de la Libertad un agente de policía capturó al muchacho Garlos A. Rios. quien causó una grave herida en el antebrazo derecho a otro muchacho llamado Jesús Anto nio Ramírez, empleando para ello una navajita de bolsillo de las que se corocen con el nombre de "zapatico"

Parece que por cualquiera

-CONSUMA usted artículos de fabricación nacional.

señor Rafael Valencia en el ejecutivo que le sigue Gilberto de agual apellido al señor Marco A. Valencia.

Para los fines del Art. 223 de la ley 105 de 1890 se fija el presente en lugar público de la secretaría por el termino de treinta días y se da copia al in teresado para su publicación, hoy doce de marzo de mil novecientos treinta.

El Juez 2º

JORGE SANIN MORA

El secretario,

NARCES SALAZAR Y C.

tontería entre los chicos se sus citó una molestia que no pudo arreglarse a las "cocas" como es costumbre entre los combatientes de esta edad y entonces apelaron a la navaja, vi-

El agente condujo a los bravos combatientes a donde el se ñor médico oficial quien le hizo las curaciones del caso al nerido y luego los llevó a la cárcel, en donde se encuentran actual-

niendo a producirse la lamenta

ble herida de Ramírez.

mente.

Es verdaderamente lamentable tener que registrar estas tragedias entre protagonistas menores de catorce años, todo por causa de la poca educación que reciben en sus casas y en las escuelas oficiales.

páginas con espantosos relatos Mañana les irán nuevos deta-

CORRESPONSAL.

Manuel Villegas y Cía.

Avisamos a nuestros clientes que, nos hemos trasladado a la primera Calle Real, frente al Tea tro Caldas, local que ocubó el Americano.

MANUEL VILLEGAS Y CIA

> En la población de Cachirí, dos caballeros se baten en duelo y ambos quedan muertos en el campo del

> > honor

Bogotá 19

En las inmediaciones de la población santandereana de Cachirí se batieron en duelo dos apreciables caballeros llamados Luis Vega García y Manuel Blanco y sólo se encontraron sus cadáveres a una distancia de veinte pasos y teniendo ambos sus revólveres en las manos, parece que los señores estos concertaron un heroico duelo y en el campo se dieron muerte.

CORRESPONSAL

PROCEDENTE de San Francisco, visita la ciudad en rápido viaje de negocios el apreciable caballero y amigo Dn. Carlos Salazar, a quien nos complace presentar muy atento y cordial saludo.

A ULTIMA HORA

Es' pan toso si' niestro automovi liario en Me dellín. Cinco muertos y mu' chísimos heridos

DIARIO. - Pereira.

Medellin 19. - A las once del día de hoy en la vuelta de Pavas, estación del ferrocarril de Antioquia, se volcó el tren mixto produciéndose un espan toso siniestro de incalculables proporciones del cual resultaron cinco muertos y más de cuarenta heridos gravísimos. Entre los muertos apenas se ha podido indentificar al señor Tomás Ayala, antiguo jefe de los talleres de la Estación de Cisneres. Les otros muertos no se han identificado pero son personas conocidas y de buena posición dados los trajes que usaban. Los diarios llenan sus

"HEROS"

EL MEJOR CIGARRILLO COLOM-BIANO DE 10 CVS. CAJETILLA

"Estrella"

El popular y económico cigarrillo de cinco centavos paquete, se vende en todas las Cigarrerías de la ciudad.



Biblioteca Pública Municipal Ramón Correa Mejía